



**El pacto** ha beneficiado de forma directa a 8,326 personas, sin tomar en cuenta los impactos que se logran alrededor de ellas.  
FOTO: ESPECIAL

## PALECH TRABAJA BAJO TRES RUBROS

# Cinco años fomentando la calidad humana

Viridiana Díaz  
EL ECONOMISTA

EL PACTO de América Latina por la Educación con Calidad Humana (PALECH) fue creado el 24 de agosto del 2013 en el Congreso Latinoamericano en Investigación Educativa, éste inició con el apoyo de 46 instituciones de índole académica y la participación de 15 países; actualmente está integrado por 23 países y 162 instituciones con tres categorías: educativas, no educativas y personas físicas, explicó la fundadora del movimiento, Verónica Palma.

“El pacto es un movimiento social sin fines de lucro que busca sumar esfuerzos para generar cambios positivos en la sociedad. Nuestra misión es transformar seres humanos desde la educación para desarrollar mayor conciencia, compromiso, responsabilidad con honor, paz, honestidad, verdad y amor para que disfruten de una mejor sociedad con armonía; es por demás sabido que la descomposición social en la última década se ha acelerado, lo que nosotros buscamos es dejar de quejarnos y ser proactivos, tomar cartas en el asunto y poder favorecer a que no sólo niños y jóvenes, sino otras generaciones, tengamos un cambio para construir un mundo mejor”, detalló Verónica Palma.

En estos cinco años de trabajo, PALECH ha venido impulsando tres programas fundamentales: congresos latinoamericanos de investigación educativa, el próximo se llevará a cabo en febrero del siguiente año en Cancún, donde se generará un debate de investigación.

“Tenemos un Centro de Investigación PALECH, con el cual medimos el beneficio e impacto que generamos, no sólo de la gente que sale favorecida con proyectos

de servicio comunitario, sino cuál es el beneficio e impacto de gente inmersa en estos programas; hemos investigado, evaluado y obtenido diversos resultados”, enfatizó la presidenta de PALECH.

Verónica Palma destacó que el próximo Foro Virtual de PALECH se llevará a cabo del 5 al 10 de noviembre, en el cual se elegirán las mejores investigaciones que se presenten en el congreso del 20 al 22 de febrero del 2019, en Cancún. En el mismo centro, hay formación de investigadores porque, en ocasiones, avanzar en su proceso como investigador, la estandarización internacional así como cumplir con diversos parámetros es muy complejo.

El tercer rubro es servicio comunitario que se llama Somos Semilla, “en este rubro buscamos que cada uno sea semilla para alguien más y se genere una semilla para él mismo y para el que sigue; esto significa ir sembrando poco a poco con acciones el cambio. El servicio está dividido en voluntariado —como se trabaja en la mayor parte de las organizaciones— que favorece a alguna institución, orfanato, asilo, entre otros, y aprendizaje, que es brindar el servicio como metodología pedagógica, pues algunas universidades aplican ese conocimiento para hacer servicio comunitario y generar una entrega.

De forma directa, PALECH ha impactado en 8,326 personas sin tomar en cuenta qué pasa alrededor de ellas, “la suma de los miembros ha permitido tener logros. Son muchas instituciones las que se han sumado implementando programas específicos para calidad humana. La suma de esfuerzos lleva a grandes logros y genera mayor compromiso individual y grupal, apoya de forma determinante a la organización”, puntualizó Verónica Palma.